

Le Pakistan lutte contre les mines antipersonnel

Autor(en): **amd**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses**

Band (Jahr): **88 (2000)**

Heft 1441

PDF erstellt am: **03.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-281806>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Batoul Jazbi, est même astro-physicienne. Je vais vous étonner : si j'avais le choix entre plusieurs capitales de la région, Téhéran ne viendrait certainement pas en dernier sur ma liste. L'Iran est un pays qui bouge si on le compare à l'apathie dans laquelle sont en-geulés ses voisins. La vie intellectuelle et artistique y est extrêmement vivante, et ce en dépit des limites à la liberté d'expression. L'Iran n'est ni statique ni passif. Peut-être est-ce dû au courant très minoritaire (10 %) de l'islam que l'on pratique en Iran, le chiisme (alors que le sunnisme domine largement le monde musulman) ? Car il s'agit de ne pas faire du surplace : l'ayatollah ou le mollah chiite qui ne se renouvelle pas, n'offre pas de nouvelles interprétations de l'islam, ne pose pas de nouvelles questions philosophiques, est rapidement mis sur la touche, il « perd son public ».

Après vingt et un ans sous le régime de la République islamique, que constatez-vous en Iran ?

Il faut d'abord réaliser que plus de la moitié de la population a moins de vingt ans. Et que ceux qui ont vingt ans aujourd'hui n'ont jamais connu d'autre vie, leur naissance coïncidant avec celle de la Révolution (1979). Quand on est

né-e dans une idéologie, elle vous marque, même si on se rebelle contre elle. D'où ce déchirement que j'ai souvent senti chez la jeunesse iranienne. Les jeunes suffoquent sous les interdictions, mais en même temps, ils sont fiers de leur pays qui a su résister aux États-Unis et à l'holocauste culturel qu'ils imposent à travers le monde. Quant aux intellectuelles des premiers jours de la Révolution, elles se sentent piégées : le voile qu'elles avaient accepté de porter à nouveau, à la fois comme symbole d'une résistance contre l'Occident et d'une identité persane retrouvée, s'est aujourd'hui transformé pour elles en prison. Aucune femme, qu'elle soit Iranienne ou étrangère, n'est autorisée à sortir tête nue dans la rue. Sans doute peut-on s'attendre à ce que la victoire des réformateurs adoucisse un peu cet aspect-là de la vie des femmes ; sans doute verra-t-on de plus en plus de mèches dépasser du foulard et les longs manteaux islamiques prendre des couleurs. Mais au-delà ? En attendant, les Iraniennes serrent les dents. Leur pugnacité est extraordinaire. Comme partout, les femmes sont plus fortes que les hommes, mais en Iran elles ont le pompon. ❧

1. Éditions Zoé, Genève, 1998

L'extrême-droite autrichienne menace

En Autriche, l'arrivée au pouvoir du Parti de la Liberté a entraîné l'abolition du ministère de la condition féminine. Les ONG féminines autrichiennes craignent sérieusement que des décennies de travail s'effondrent rapidement : déjà, leur budget annuel est réduit à 40 % de ce qu'il était l'an dernier. Pour faire connaître vos protestations contre l'extrême-droite au Chancelier fédéral Wolfgang Schüssel et au président Thomas Klestil vous pouvez les atteindre respectivement aux adresses suivantes :

schuessel@oevp.or.at et thomas.klestil@hotmail.com

(amd)

Le Pakistan lutte contre les mines antipersonnel



Pakistan : 39,2 % des victimes de mines antipersonnel en meurent et 44,7 % sont amputées.

C'est pour discuter la finalisation d'un projet contre les mines antipersonnel que soutient la Fondation suisse d'aide aux victimes de mines antipersonnel que M. Faiz Mohammad, coordinateur de la campagne contre les mines antipersonnel au Pakistan et Mme Gul Sahida, victime d'une mine qui lui a fait perdre ses deux jambes, étaient à Genève le mois dernier. La délégation pakistanaise et la Fondation suisse ont profité de la date symbolique du 1^{er} mars, premier anniversaire de la Convention d'Ottawa, pour rappeler l'interdiction des mines antipersonnel aux 133 pays signataires et exercer des pressions sur les pays, dont les États-Unis et la Chine, qui n'ont toujours pas ratifié le traité.

Dans un pays où moins de 3,5 % du budget annuel est consacré à la santé et à l'éducation, il va sans dire que les victimes des mines antipersonnel – qui recouvrent notamment toute la ré-

gion frontalière afghane – n'ont pas l'espoir de retrouver une vie « normale ». Des études pakistanaises soulignent que 80 % de ces victimes ne peuvent plus travailler et, 50 à 80 % d'entre elles sont dépendantes de leur famille pour le reste de leur vie. Les femmes ont encore moins accès aux soins médicaux qui seront d'abord offerts aux hommes. Le cas échéant, elles devront être accompagnées par un homme de la famille pour se rendre à l'hôpital le plus proche qui est toujours très loin et devront impérativement se faire traiter par un médecin.

Le projet pakistanaise Campaign to Ban Landmines a pour objectifs d'éduquer la population et de faire de la prévention dans les régions rurales affectées par les mines, de réhabiliter ainsi que de réintégrer les victimes de mines antipersonnel et enfin, de réduire le taux de mortalité dû aux mines de 39,17 % à 19 %. ❧ (amd)